
  

GEMEINDE MALSFELD 
ORTSBEIRAT MOSHEIM  

PROTOKOLL 
 

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Mosheim in der Wahlperiode 2021–2026 vom 
 

19. April 2023, 19.30 Uhr 
 

Anwesend: Sindy Marx, Hans-Werner Hocke, Michael Heimel, Nico Beinhauer, Pascal Pitz  
Entschuldigt:  / 
Gäste:  Fr. Mosebach, Michael Hanke (Bürgermeister) 
 
 

Eröffnung und Begrüßung 

Sindy Marx eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden zur 7. öffentlichen Sitzung 
des Ortsbeirates Mosheim im DGH Mosheim. Gegen die Einladung oder Tagesordnung ergaben sich 
keine Einwände.  

TOP 1: Information und Beratung zu den Feierlichkeiten „50 Jahre Großgemeinde Malsfeld“ 

Im ersten Tagesordnungspunkt informierte Michael Hanke die Bildung einer Steuerungsgruppe. Hr. 
Hanke berichtet über die 1. Sitzung der Steuerungsgruppe. In dieser wurde darüber beraten, dass man 
zum Stichtag der 50 Jahre Großgemeinde Malsfeld am 01.01.2024 eine Auftaktveranstatlung sowie im 
Oktober 2024 eine Abschlussveranstaltung  plant. In der Zeit zwischen dem 01. Januar und Oktober 
2024 können die einzelnen Ortsteile die Feierlichkeit innerhalb der Ortschaften planen. Der Ortsbeirat 
Mosheim plant Vorschläge für eine Ortsveranstaltung zu sammeln und plant eine Bürgerbeteiligung.  

TOP 2: Beratung über die zukünftige Pflege des Hangs in der Parkstraße 

Im zweiten Tagesordnungspunkt berichtet Sindy Marx darüber, dass für eine einfache Pflege die Flächen 
am Hang in der Parkstraße gerodet und zukünftig zweimal im Jahr durch den Bauhof gemulcht werden 
soll. 

TOP 3: Termin Umwelt-/Aktionstag 

Ein nächster Umwelt/-Aktionstag ist für den 17.06.2023 geplant.  

TOP 4: Informationen des Bürgermeisters, u.a. 

a) Haushalt 2023 
Bürgermeister Michael Hanke informiert den Ortsbeirat über den Haushalt 2023. Neben einer 

Zusammenfassung betonte Hr. Hanke, dass trotz der Neuverschuldung für 2023, keine 

Steuererhöhungen beschlossen wurden.  

 

b) Stand Glasfaserausbau durch die UGG 
Michael Hanke berichtet über den Arbeitsstand zum Ausbau der Glasfaserleitung in der 
Gemeinde und insbesondere in Mosheim. In Mosheim werden derzeit alle geplanten 
Baumaßnahmen nach Zeitplan umgesetzt. Sobald alle Bauarbeiten abgeschlossen sind, erfolgt 
eine Endabnahme durch die Gemeinde. 
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c) Naturnahe Bestattung in Mosheim 
Sindy Marx leitet zum Thema ein und berichtet über den Beschluss der Friedhofssatzungen für ein 
zusätzliches Angebot der naturnahen Bestattung. Michael Hanke ergänzt, dass in den einzelnen 
Ortsteilen eine bedarfsgerechte Umsetzung erfolgen wird. Eine erste Besichtigungen für eine 
Umsetzung in Mosheim erfolgte durch den Bauhof. 

TOP : Verschiedenes 

a) Seniorenbeirat 
Michael Hanke informiert den Ortsbeirat über die Bildung eines Seniorenbeirates in der 

Gemeinde Malsfeld. Nach einer konstituierenden Sitzung im Februar ist im Weiteren die 

Erarbeitung einer Satzung geplant. Neben allgemeinen Informationen zu den Tätigkeiten des 

Seniorenbeirates kann dieser Interessen von Senioren an die Gemeindegremien richten.  

 

b) 825 Jahre Malsfeld und 90 Jahre Freiwillige Feuerwehr Malsfeld 
Michael Hank kündigt die Feierlichkeiten an. Neben bereits ausgehangenen Plaketen in der 
Gemeinde sollen weitere Informationen in Form von Flyern in den Haushalten verteilt werden. 
Die Planung und Umsetzung erfolgt durch die Vereinsgemeinschaft des Ortsteils Malsfeld. 
Zusätzlich ist im Zusammenhang der Feierlichkeit die Einweihung des Waldkindergartens geplant. 
 

c) Sanierung der Kreisel im Gewerbegebiet Ostheim 
Michael Hanke informiert über drei geplante Bauabschnitte und dem terminellen Ablauf der 
Bauarbeiten. 

 

d) Brunnenbetrieb in der Gemeinde Malsfeld 
Michael Hanke berichtet darüber, dass es Überlegungen gibt den dauerhaften Betrieb von 
Wasserbrunden in der Gemeinde einzuschränken. Hintergrund der Überlegung sind finanzielle 
Einsparungen. Der Ortsbeirat Mosheim entscheidet den Ortsbrunnen nur bei besonderen 
Anlässen z.B. bei Feierlichkeiten am Dorfplatz zu betreiben. 

 

e) Dorftreffen 
Im Ortsbeirat wurde beschlossen, dass an jedem ersten Freitag im Monat ein Dorftreffen am 
Dorfplatz stattfinden soll. Informationen hierzu werden in der digitalen sog. „Dorfinfo“ verteilt.  

 
Sindy Marx dankt den Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 20:55 Uhr. 
 
 

 
 
 
 
 
Pascal Pitz     Sindy Marx 
Schriftführer     Ortsvorsteherin 


